

LA ÚLTIMA HORA

Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. 24'
Número suelto. 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos 2—Telf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort. 29. Telf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Miércoles 7 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV.—Núm. 17801

UNA PATRIA
La Patria: España.

UN ESTADO
El Estado: National-Sindicalista.

UN CAUDILLO
El Caudillo: Franco.

Sigue la progresión de nuestras fuerzas en el Ebro

Se ocupan nuevas posiciones y se hacen a los rojos 400 prisioneros.—En el frente de Valencia se rectifica nuestra línea a vanguardia y en Extremadura se rechazan los ataques enemigos.—El total de aviones derribados anteayer fué de trece.

El parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo con las noticias correspondientes al día de hoy:

En el frente de Valencia sector de Peña Juilana se ha llevado a cabo hoy otra rectificación a vanguardia de nuestras líneas.

En el Ebro ha seguido la progresión de nuestras tropas que han logrado ocupar nuevas posiciones y vencer una vez más la resistencia opuesta por los rojos que también hoy han sufrido elevadísimas pérdidas en hombres y material, habiéndoseles hecho más de 400 prisioneros. Además se le han inutilizado tres tanques, dos de ellos incendiados.

En Extremadura, sector de Cabeza de Buey, han sido rechazados energicamente algunos ataques del enemigo durante la noche pasada y en la mañana de hoy.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 4 al 5 fueron bombardeados los objetivos militares de la estación de Hospitalet del Puerto de Rosas y del de San Feliu y en el día de ayer los del Puerto de Valencia.

Además de los 11 aviones rojos derribados ayer que se hicieron constar en el Parte, fueron abatidos dos más, o sean trece en total.

Salamanca, 6 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.

De orden de S. E., El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

EL TORBELLINO

HOY, DIA 7 DE SEPTIEMBRE DE 1938

Sin alardes de alarmismo, hay que reconocer que la situación internacional en Europa no se presenta clara. Corren vientos de fronda en todas partes. La obra nefasta que la URSS realiza abiertamente o metida tras el telón y utilizando los frentes populares, tiene trazas de convertirse en un trastorno que deje tamañitos a los nublados días que precedieron al estallido de la gran contienda en 1914.

A la manzana Checoslovaquia de la discordia que viene actuando desde hace meses con singular aprovechamiento, vienen ahora a juzgarse las salpicaduras internacionales de la situación interior de Francia.

Obedeciendo a la consigna permanente de inquietud y provocación que se expande desde el Kremlin a toda la atmósfera europea, como un metéorico gas, los elementos extremos de Francia se han propuesto dejar vivir con tranquilidad ni a su propio gobierno ni a los demás gobiernos del planeta. Daladier, en sus declaraciones, es la víctima de todos los ataques: huelgas, mítines, artículos, declaraciones de políticos, caen sobre él como granizo espeso. Quizás el buen deseo de intentar una solución a los problemas franceses; tal vez atendiendo sugerencias venidas del extranjero, sabe Dios por qué razón y en que forma, es lo cierto que el gobierno de París dijérase que se desvia hacia más allá de las fronteras la atención de todos. La inestabilidad interior de Francia no se conforma con menos que alzar volveduras, en cuyas consecuencias puede muy bien envolverse un propio desastre. O es que le ha embargado un terror pánico la reciente Congreso de Alemania demuestra en la rosa de un fantasma imaginario, intenta dar palos de ciego con eso de

la movilización de tropas y el esfuerzo de la línea fronteriza franco-alemana. Pero también pudiera ser que se tratara de una hábil maniobra política de Daladier, en el sentido de tener en su mano elementos militares en plena eficiencia, con el objeto de poder, en cualquier momento dado, poner coto a las masas desatadas que reclaman para Francia algo muy semejante a lo que sucede en España al pretender exigir el cumplimiento íntegro del imbécil programa del frente popular.

Que la cosa no va sobre carriles lo demuestra claramente el hecho de que Bonnet y Lord Halifax hayan anunciado ya que no piensan concurrir en persona a la reunión próxima en Ginebra.

Sea de ello lo que fuere, es lo cierto que el aire está turbio, muy turbio.

**

Un poco más allá, las numerosas conferencias reiteradas, de que Praga es escenario, parece que ya tienen a terminar. Y a terminar por imposibilidad manifiesta de convenir al gobierno checo de que es imprescindible un poco de tolerancia.

Dicen informes extraoficiales que en modo alguno el presidente Benes y sus ministros están dispuesto a ceder a las tres peticiones fundamentales formuladas por los sudetes. Les niegan el reconocimiento de la nacionalidad, que precisamente constituye el verdadero caballo de batalla de toda su reclamación.

Falta ver ahora cómo será tomada esta posición en que Hotza se coloca. Y no queremos pensar las consecuencias que de ella se podrían derivar. No queremos ser alarmistas, pero reconozcamos que es bastante difícil el optimismo.

A NUESTROS LECTORES

Para ajustarnos al porcentaje de páginas fijadas a LA ULTIMA HORA por el Servicio Nacional de Prensa, mañana, festividad de la Natividad de Nuestra Señora, no se publicará este diario.

La batalla del Ebro

Continúa la gran batalla. La ofensiva que ha empezado hace unos días, sigue su curso.

Se han ocupado nuevas posiciones, porque la resistencia enemiga exclusivamente defensiva, queda anudada por el andar combativo de las tropas de Franco. Posiciones de una estrategia maravillosa. Cúmbres de montes desde los que se domina a vista de pájaro todo el Valle del Ebro, y desde donde se contempla la confusión cósmica del enemigo, en las cercanías de las pasarelas había donde les empuja el avance progresivo y metódico del Ejército Nacional.

Hoy la artillería roja ha trabajado algo, casi siempre con imprecisión y sus tiros han sido o cortos o largos. Ha dado señal de vida. Duraron más de una hora, se ha entablado combate de obuses. Al fin y al cabo han callado los cañones y los aparatos de observación han visto como rápidamente se trasladaban los cañones más al Norte.

En la media luna del sector del Ebro, continúa la gran batalla, batalla que es lenta porque así conviene a las

armas del caudillo. En ella se aniquilan con Brigadas tras Brigadas y cuando Franco quiera, se aniquilarán todas de una vez.

Entre los prisioneros hechos figuran muchos pertenecientes a dos Brigadas que llegaron ayer de refresco y que ya han sufrido la derrota.

El Ebro cuesta a los catalanes, todos sus hombres...

Patrono

Tienes a tus obreros y empleados afiliados en el Retiro Obrero? Campesino hoy con todos tus asalariados? Si aún no pagas las cuotas o las satisfaces en parte no continúes incumpliendo preceptos que perjudiquen a tus obreros. No te desengañes, medita que la España de nuestro Generalísimo dice que los Retiros Obreros serán el porvenir de las clases laboriosas, lo dice en su nombre el Ministro de Organización y Acción Sindical.

SOLDADOS DE ESPAÑA



Una vez más—a añadir a las muchas que lo hizo ya—, "Auxilio Social" da cuenta de una espléndida aportación a sus manos—meras administradoras—llegada.

Hace unos días paraba en la Avenida de Antonio Maura un camión: era portador de una gran hucha, de más de un metro de altura, en forma de bomba, que unos artilleros subieron a las oficinas de la Delegación Provincial, donde la depositaron.

Minutos después, un Comandante de Artillería explicaba a los de la casa lo que aquello significaba.

El Grupo ligero hipomóvil del Regimiento de Artillería de Mallorca realizó diversas marchas por la Isla, de entrenamiento de ganado y supuestos tácticos. Y aprovechando los paseos obligados y las consiguientes paradas y estancias en pueblos y villas, un grupo de muchachos expedicionarios, plétóricos de buen humor y con enorme voluntad y mejor acierto, dieron unas representaciones teatrales, que fueron amenizadas por la "rondalla" del Grupo y acogidas por

doquier con espontánea simpatía. En Lluchmanor, en Agaida, en Porreras, en Soller y en Buñola, el éxito fué más que lisonjero. Y los beneficios líquidos que dieron las actuaciones de los improvisados artistas—1.096'35, 938'60, 1.592'45, 1.632'75 y 841.80 pesetas—han querido estos pasaran a engrosar la suscripción pro-"Hermandad de Mallorca para Valencia en "Auxilio Social" abierta.

Y con las 6.101'95 ptas. han entregado la simbólica hucha que, llevada en volandas casi, recorrió carreteras y caminos.

"Auxilio Social", con emoción sincera, ha recibido la nueva muestra de como su ímproba labor es comprendida y alentada.

Y tiene a gran honor hacer público el gesto de aquellos muchachos cuya conducta ejemplar se comprende fácilmente si se para mientes en lo que salta a la vista: en que son soldados de España.

BURGOS AL DIA

(Información especial para LA ULTIMA HORA de nuestro corresponsal en Burgos Sr. Noriega)

Información Oficial:—Burgos.—En el Boletín Oficial del domingo se inserta una Orden del Ministerio de Hacienda reterando los preceptos de la Ley del Timbre relativos al reintegro de instancias y demás clases de documentos que se presenten en oficinas públicas.

En el Boletín del lunes figura una importante Orden del Ministerio de Justicia autorizando la celebración de contratos con Comunidades religiosas para la asistencia en los establecimientos de reclusos. Por ella se autoriza a las Hijas de la Caridad, Mercedarias, Oblatas, etc. para poder hacerse cargo de prisiones de mujeres, llevado su administración, etcétera.

Figura también una importante disposición referente a la provisión de las plazas de encargadas de Curso y profesores especiales en los Institutos de Segunda Enseñanza. Ordena que el día 30 del actual deberán cesar en sus cargos todos los Encargados de Cursos y profesores interinos que hubieran obtenido sus nombramientos con carácter temporal o realizado cursos prácticos o no ser designados en concurso. Permanecerán en sus cargos y empleos hasta nueva orden, los Catedráticos y profesores de plantilla del Estado adscritos provisionalmente a los Institutos de Segunda Enseñanza, por no estar liberadas las ciudades donde radican los Centros que sirven. Señala además las gratificaciones y percepciones correspondientes a los profesores.

El Boletín Oficial de hoy martes publica una disposición referente a la implantación del Servicio Social.

Información Nacional:—Bilbao.—El domingo fué descubierta oficialmente en la Ermita de Vizcaigane la lápida que la Diputación dedica a la estancia en aquel lugar de su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, con ocasión de haber dirigido desde aquel mismo lugar la

operación de ruptura del "Cinturón de Hierro de Bilbao". Fué un acto solemne y altamente patriótico. La lápida dice: "Desde esta ermita los días 11 y 12 de Junio de 1937, el Caudillo Francisco Franco dirigió la batalla victoriosa que reintegraba la tierra vizcaína a la unidad constante e inmutable de España".

Santander.—Los informadores han preguntado al Ministro de Obras Públicas la veracidad de los rumores circulantes respecto a un muy próximo traslado de la Capital de España a una ciudad del Sur, donde residirían, todos los centros oficiales. El Ministro ha dicho que carecían de fundamento tales informaciones, pues que el Gobierno no ha tratado de semejante asunto en este sentido.

Lérida.—Por el Servicio de recuperación artística de vanguardia han sido recuperados valiosísimos tesoros literarios, formando más de 30 bibliotecas y 16 archivos de los más importantes de España. Entre los valores recuperados y rescatados del saqueo rojo, figura el libro de los Usages, reliquia histórica española.

Vitoria, martes.—Esta madrugada ha llegado la peregrinación portuguesa que se dirige a Lourdes. Viene presidida por el Obispo de Oporto. Permanecerá en Vitoria hasta las seis de la tarde. Han sido recibidos por representaciones religiosas y los canónigos Tabar y Ugalde.

Burgos.—La prensa de la mañana de hoy martes, dedica grande extensión a la victoriosa jornada de ayer en el frente del Ebro. Dicen los cronistas que será el "hito triunfal inolvidable" en la gran batalla de Ebro. Dedicar también extensión al comienzo del Congreso Nacional socialista inaugurado ayer en Nuremberg. La representación española llegó ayer por la tarde compuesta por 16 miembros.

NORIEGA.

Crónica de "El Tebib"

Ha continuado hoy nuestro avance rotundo por su profundidad y extensión en el frente del Ebro. La resistencia roja pasa por alternativas que marcan bien a las claras el desmoronamiento que viven los mandos rojos.

Mientras hay días en que dispostivos del adversario que pensamos atacar y a los que han precedido de antemano y largamente meditados de nuestra parte, se logra con insospechada rapidez y facilidad, lo que supone que los mandos marxistas han comprendido al fin lo estéril de su resistencia y han dado orden de abandonar a nuestros ataques las posiciones. A las pocas horas de un nuevo empuje nuestro que se presagiaba ya en lo normal, tropezamos con una exacerbación del aguante de los rojos que parecen revelar un cambio de acuerdo y un empeño de resistir hasta quedar totalmente aplastados antes que abandonar las posiciones. Es igual. Nosotros vamos siempre a donde pensamos y vamos por donde tenemos que ir, sea donde por encima de los que se opongan a nuestro paso.

Hoy, en la jornada, que ha tenido varias alternativas de blandura y de dureza, se han coronado todos nuestros objetivos con gran brillantez y otra vez más se ha obtenido la sensación de quebrantar enormemente a los rojos. Los prisioneros hechos hoy, que suman más de 300 cuando ya medía la tarde, acusan la presencia de nuevas unidades en el frente del Ebro,

hace no más de 48 horas de las líneas unidades que habían sido separadas de fuego por estar totalmente deshechas y que se han reforzado deprisa y corriendo para volverlas a meter en las líneas de fuego.

Por cierto, que en una de estas unidades de aviación, según se ha podido comprobar por una compañía completa que hemos copado al apoderarnos de estones, se ha visto que están mezclados los milicianos españoles y extranjeros a quienes se ha provisto de documentación nacional; pero aun no han tenido tiempo de aprender nuestro idioma. Y a pesar de que su carnet de raza reza, por ejemplo Fulgenio Pérez Gómez y se les da como nacidos en Matapuzuelos, lanzan esta "merci", cada "yes" y cada "ax right", que queda uno asombrado del alcance insospechado que ha logrado el castro llano de los rojos, que si nunca fué cervantino, ahora más que idioma parece la jerga de un cabaret de puerto cosmopolita.

Los rojos han puesto ahora en juego nuevas manobras internacionales. Ahí tenemos a Alvarez del Vayo que derrama sus servilidades y cocodrilas lágrimas ante los comités extranjeros de canje y de otras argucias más o menos bien enmascaradas que tienen por finalidad el que los rojos puedan obtener algún respiro. No respiran ya y su posición es verdaderamente asfixiante. Sin embargo ellos vienen

a vivir y persistir en su fútil crimi- nal. No quieren más que apurar su re- sistencia todo lo posible y a costa de ser destrozados. Resistir algún tiempo más.

Y para conseguir un día o unas ho- ras más de resistencia y por lo tanto, de duración en el poder, piden en Bar- celona que se extremen los sacrificios y no se paren a considerar que eso día o esas horas de retardo en su derrota definitiva, se irradie en centenares de nuevas víctimas que caen bajo nuestro plomo o lo que es peor, bajo el de los sicarios que ellos tienen en la retaguardia para contener a tiro de ametralladora el retroceso de los milicianos en su instinto de conservación hacia aquella orilla del Ebro que en buena hora para nosotros y en mala para ellos se decidieron a pasar. Que siga la gran farsa; la sangrienta tra- gedia. No es muestra la culpa, sino de los que como corderitos se someten a hacer sacrificios estériles de vidas. Que sigan gritando y engañando al mun- do entero. Tarde o temprano la ver- dad se impone siempre aunque clamen y digan aquello de la espiritualidad de la joven Rusia que quieren poner en España.

Ahora, un hecho emocionante. Ha caído un katiuska, derribado por nues- tros cazas dentro de nuestra línea. Co- mo siempre, se apresuraron nuestras ambulancias a acudir al sitio de la caí- da para ver de socorrer, si hubiese lu- gar para ello a los tripulantes. Con vida estaba el piloto del katiuska, a quien con todo género de cuidados se le extrajo de los restos del avión. Su

estado era realmente desesperado. En incoherentes palabras que pronuncia- ba en francés pidió que lo dejasen mo- rir al aire libre y sin moverle de la ca- milla. Se respetó su deseo, en vista de su estado. Crea de él un capellán es- tremeño miraba al agonizante con tanta piedad.

Al fin, el soldado sacerdote sacó de su bolsillo un libro de oraciones que empezó a leer a media voz. El agoni- nesez airoso. zante atraído por el rumor del rezo, lanzó una infalible mirada a aquel que intentaba darle consuelo de la reli- gión. Depo nto el pobre hombre hizo un esfuerzo supremo y hizo intención de incorporarse de la camilla. Le ayu- ron. Y entonces tendió los brazos y con un hilo de voz exclamó: "Pitié, mon Dieu". El sacerdote al escuchar esto, se aproximó más y se atronó a poner entre las manos del moribundo su pequeño crucifijo de compañía. Y él en seguida con verdadera y afano sa fé, lo llevó a sus labios y así besan- do a Cristo crucificado, entregó su espíritu.

El oficial ruso, piloto ruso, su car- net le acredita como jirarca comunis- ta; pero a la hora de morir pensó en su alma, pensó en aquello que su pa- dre le enseñó en la niñez y exclama: "Piedad, Dios mío, piedad para mí". Expiró el que había preparado el im- perio de una sociedad fundada a base de la blasfemia y de las negaciones que proclaman ni Patria ni Dios, im- plorando en nombre de Cristo para la salvación de su alma.

EL TEBIB ARRUMI

LORD HALIFAX TAMPOCO

Londres — Lord Halifax, Ministro de Negocios Extranjeros, después de cele- brar una larga conferencia con el Em- bajador de Francia, ha decidido suspender su anunciado viaje a Ginebra.

DICEN DE ITALIA

Roma. — En atención a las medidas militares adoptadas por Francia dicen los periódicos que si ésta esperaba provo- car alguna reacción, los alemanes le han hecho fracasar, en su consecuencia, su actitud ha respondido a otros sentidos.

DISCURSO DE HITLER

En el Congreso Nacional Socialista de Nuremberg

Nuremberg. — El Führer pronun- ció anoche su discurso resumen de las conquistas culturales del nacionalsocia- lismo en el Congreso anual que se está celebrando en esta ciudad, discurso que pronunció en el palacio de la Ope- ra.

Hoy día es ya difícil — empezó di- ciendo — hasta para los mayores de- tractores del nacionalsocialismo, el ignorar o el negar simplemente la gran obra realizada por el nuevo ré- gimen. Únicamente en el campo de la cultura es donde se arrojan algunos a indicar un desenso o declive del III Reich. Estos elementos, judíos en su mayor parte, ciudadanos internacio- nales, se sentían más a gusto en el régimen democrático fenecido y desde las columnas de sus periódicos cla- man y lloran lamentándose de la pretendida decadencia de la cul- tura alemana, una memoria más de la ofensiva judaica marxista contra el régimen salvador de Alemania.

Pero afortunadamente, apesar del corto periodo de tiempo en que los tra- bajos culturales se han llevado a cabo bajo la égida nazi, puede afirmarse que los hechos positivos alcanzados sobrepasan en mucho esa crítica ne- gativa y estéril de nuestros enemi- gos. Dentro de pocos años las reali- zaciones de la cultura alemana ha- brán adquirido una estima mundial mayor si cabe que la conseguida por nuestro régimen en el aspecto mate- rial. Y para esto nos importa muy poco que los círculos democráticos del judaísmo internacional aprueben o desapruben nuestro proceder. Mu- cho más importante es la actitud de nuestro pueblo, de la sana y leal sustancia de nuestra raza germánica, cuya restauración espiritual nadie pueda negar que hemos conseguido en el breve espacio de algunos años. La armonía entre el substrato del pueblo, su sano corazón, y sus reali- zaciones artísticas, reside nuestra po- lítica artística y cultural. El arte fué muchas veces un negocio, un contrato entre los artistas y los co- merciantes, pero para nosotros es una misión. La naturaleza del arte no está en la pura reproducción pic- tórica sino más bien en la expresión de fuerzas e ideales de la época. Por esto el arte de hoy en Alemania tien- de a ser el heraldo de esa actitud to- tal del espíritu frente a la vida, ca- racterística de nuestra edad. No hay necesidad de decir que nuestro arte ha de recibir su inspiración del mis- mo concepto de la vida que ha ins- pirado al Nacional socialismo para realizar su revolución. El propósito de esta revolución no fué destruir los valores nacionales; pero no puede ser tampoco la estática adoración

Ha fracasado todo el frente popular francés que ha realizado estos movimien- tos con vistas al Congreso de Nurem- berg al que ha querido tratar como si fuera una amenaza para su pueblo.

El pueblo alemán sigue agrupado alre- dedor de su Führer, en cambio el Frente Popular francés no logra acallar las llamadas de los rojos españoles ni de los checos que quieren provocar por todos los medios a estas naciones que están conscientes de su derecho y de su pa- tria.

del pasado, sino una nueva contribu- ción al legado que del pasado hemos recibido.

Hitler subraya el hecho de que el Nacional socialismo es una doctrina que parte de la realidad, de la fría realidad, y elabora rigurosamente sus conclusiones científicas intelectuales, habiendo abierto el corazón de nuestro pueblo a un sentido realista de la vida, no podemos llenarlo de nuevo con las vaguedades misti- cas de siglos pasados. Esto está fue- ra de nuestro propósito. Por encima del Nacional socialismo, de hecho hay un gran movimiento popular, pe- ro no un nuevo sistema litúrgico. La doctrina política Nacional ha salido exclusivamente de nuestro concepto racial, y en este punto le son extraños los videntes del otro mundo, que como tales no son Nacional socia- listas ni tiene nada que hacer con nosotros. A la cabeza de nuestro programa no hay ningún presentimien- to misterioso, sino el claro reco- nocimiento y nuestra profesión de fé racial, cuando, sin embargo, no- sotros colocamos en el centro de este programa el mantenimiento y reali- zación de la voluntad divina, la obra de Dios, indicamos el manie- nimiento de la obra divina no en una misteriosa media luz, si no ante la clara faz del Creador. Nuestra humil- dad es una sumisión incondicional a las leyes divinas de la existencia y el respeto de las mismas. Nuestra plegaria es el valiente cumplimiento de las obligaciones que de ello se de- rivan. En materias de culto, sin em- bargo, no somos competentes: para eso están las iglesias. Es importante esta distinción, porque la confusión podría hacer todo un siglo artístico más estéril. Nosotros debemos autoeducarnos lentamente nuestra conciencia artís- tica, que sólo así podremos hablar de una nueva época en la historia del arte; y nuestro pueblo sentirá una profunda reverencia, en el futuro, para las obras que estamos actual- mente creando con destino al tesoro eterno del Arte.

Dr. José Ferrero Velasco
Ex Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del Servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid.
CIRUGIA Y MEDICINA DE RIÑON Y VIAS URINARIAS
Despacho: Calle de La Soledad 35 (junto a Correos).
Domicilio: Hotel Victoria, Terreno.

Isabel la Católica
por el BARON DE NERVO
6 PESETAS EJEMPLAR
De venta en la Librería de José Tous

LAXANTE ENY
AGRADABLE · EFICAZ · INOFENSIVO

Noticiario de anoche

Revolucion que fracasa
Santiago de Chile — Ha establecido un movimiento revolucionario que se considera fracasado.
Ha sido proclamado el estado de si- tío habiéndose detenido al general Ibáñez, candidato a lo Presidencia de la República.

Sancho Dávila
Ceuta. — Se encuentra en esta ci- dad en viaje de inspección a los cam- pamentos de las Organizaciones Juve- niles de Marruecos, el Delegado nacio- nal de Juventudes camorada Sancho Dávila.
En su viaje a la capital ha visitado el campamento denominado Capitán Ramos, al que concurren doscientos flechis y algunos de la zona francesa que permanecerán allí durante un mes.
También ha visitado el Campamen- to de Sanjurjo y el de José Antonio.

Fallece el Conde de Covadonga
Milán — A consecuencia de las he- ridas sufridas en un accidente de au- tomóvil ha fallecido el Conde de Cova- donga, hijo mayor de D. Alfonso de Borbón.

Fallecimiento
Ciudad del Vaticano — Ha falleci- do repentinamente el Cardenal Lau- renti, Prefecto de la Congregación de Ritos.
Nueva York — Víctima de un ata- que, ha muerto repentinamente el Cardenal Arzobispo de Nueva York, Monsiñor Hayes.

Escena emocionante
Milán. — Mientras se proyectaba un noticiario "Luce" sobre la guerra de España y concretamente sobre la entrega de condecoraciones a volun- tarios que se distinguieron en la to- ma de Santander, se oyó de improvviso una voz argentina de niño que grita- ba: "Madre, madre, mira a papá".
A esta exclamación de alegría del pequeño, el cual no cesaba de aplau- dir con sus manecitas, siguió un mo- vimiento de curiosidad de parte del público que se encontraba en la sala. Dada de nuevo la luz, se vió a una mujer joven con lágrimas en los ojos que estrechaba contra su pecho al ni- ño, el cual seguía gritando siempre conmovido: ¡Viva mi papá! ¡Viva el Due!

Se trataba de la mujer y del hijo de un valiente voluntario, escuadrilla de Saronno, ex ardido de guerra, el cual en España ha tomado parte en todas las más reñidas batallas, habien- do resultado herido, y ha sido promo- vido "caporal maggiore" por mé- ritos de guerra.

Merced al noticiario "Luce" su es- posa y su hijo, que ignoraban todavía el honor concedido al familiar lejano, tuvieron la agradable sorpresa de ver con intensa emoción como recibía de manos de un General el símbolo del valor. En efecto, resultó que al heró- co combatiente ha sido conferida la Medalla de Plata al valor militar.

Las falsedades rojas
Burgos — El "New York Post", pu- blico una información en la que un tal Ramon Rebasa, da cuenta de ha- berse vendido en Londres por agen- tes del GENERALISIMO FRANCO una serie de cuadros de pintores tan afamados como Ribera, Velázquez, Goya, Murillo y otras destacadas per- sonalidades en la pintura española.

Dice que el lugar donde fueron ven- didos fué en la casa de Thomas Gyn, en Londres.
El encargado de esta propaganda di- famante de la España Nacional no al- canzará sinceramente ningún éxito, porque esta propaganda carece de ori- ginalidad.
Thomas Gyn es militar de pleno do- minio y en lo que respecta a estas obras de arte habían sido adquiridas

por él y colocadas en su exposicio- dos años antes del glorioso movimien- to Nacional y figuraban por tanto en su catálogo.

Estos que se titlan de patriotas tie- nen porque hacer reclamación de na- ra, ni tampoco este tal Ramon Rebasa ni ningún protector de las artes es- téticas.

El aludido catálogo era de reciente edición, había sido cambiado la lista de la adquisición de las obras.

Las burdas propagandas realiza- das no hacían mella y era necesario una audacia mayor en Norte América para hacer el sentimentalismo de que nos solo leen el título del cuadro y nombre de quienes lo han ejecutado. Pero a nada más que a los rojos de dardarse de esas desopariciones.

Esta conciencia roja llega hasta el extremo de intervenir hasta en las cosas más insignificantes. Por las partes actúan los agentes rojos del llamado gobierno rojo de Barcelona.

Los productos del campo han sido intervenidos por los rojos, así como solo los del campo, pero para que estén intervenidos todos, hasta los pro- ductos de la moral, aunque de esta intervención no quiere interesarse el mité de NO intervención.

La situación checoeslovaca

DOÑS COMUNICADOS

Praga. — Después del Consejo de Mi- nistros se ha hecho público un comu- nicado en que se anuncia que será pre- sentado a los sudetes el nuevo proyecto conteniendo las concesiones definitivas que el gobierno está dispuesto a hacer a sus demandas. Informaciones de fuente fidedigna expresan que la entrega del documento tendrá lugar hoy miércoles.

Por su parte, los sudetes alemanes han dado otro comunicado exponiendo que la visita de Heinlein a Hilder se efectuó por deseo de la misión inglesa, y sin tenerse en cuenta el nuevo plan checo.

EL PLAN

Praga. — Informes no oficiales dicen que el proyecto definitivo del gobierno checo, rechaza tres de los ocho puntos formulados en Karlsbad por Heinlein.

Son los siguientes:
Reconocimiento de la personalidad ju- rídica de nacionalidad.

Concesión totalitaria nazista.
Autonomía nacional que se concederá solamente en cuanto a la organización administrativa y a la estructura cantonal.

OPTIMISMO

París — Créese generalmente que en el asunto checoeslovaco podrá llegarse a un arreglo, a pesar de los incidentes con- tinuos que los checos provocan.

DESDE LONDRES

Londres — Se carece de noticias acerca de las intenciones del gobierno de Praga. La prensa británica mantiene una absoluta reserva.

ESPIRITU BELICO

Praga. — Los diarios checos publican artículos e informaciones exaltando la movilización francesa, que dicen será la garantía de la independencia checoeslo- vaca.

CONFERENCIAS

Praga. — Lord Runciman ha celebrado una entrevista con el presidente Benes, mientras que su lugarteniente conferen- ciaba con el ministro Hodza.

UN INFORME

Londres — En el Foreign Office se ha recibido un informe confidencial de Gwatkin, secretario de Lord Runciman, acerca del coloquio de Heinlein con el Canciller alemán Hitler.

UN CONGRESO

Praga. — Heinlein, ha convocado a un congreso al que asistirán todos los alemanes sudetes.
El Congreso se celebrará entre el 15 y 16 de octubre.

Francoia y Alemania

MOVILIZACION FRANCESA

París — Un comunicado de la Agencia Havas da cuenta de que, a causa de la situación internacional y como consecuen- cia de las medidas de refuerzos tomadas en los frentes y material por Alemania en la frontera noroccidental, el gobierno francés ha decidido tomar las medidas necesarias para mantener su seguridad.

Entre ellas ha dispuesto el llamamien- to a filas de reservistas hasta cubrir los cuadros completos militares, así como ciertos trabajos de fortificación. También se ha dispuesto la inmediata reincorporación de los oficiales y soldados que go- zaban de licencia temporal.

La Agencia declara que se trata de medidas de precaución que no deben alarmar a la opinión pública, y que, al parecer, la situación de tirantez interna- cional tiende a mejorar.

NOTA ALEMANA

Berlín. — Una nota de carácter oficioso comenta la información de la Agencia Havas acerca de las órdenes de aspecto militar dadas por el gobierno francés.
Declara que Alemania no ha discutido

jamás a nadie el derecho a su propia seguridad. Pero que, de la misma ma- nera que Alemania no consideró un aten- tado hacia ella la línea Manginot, así Francia no debe deducir hoy una amenaza de las medidas análogas que adopta el Reich.

Concluye diciendo que el gobierno fran- cés obraría cuerdamente evitando prepa- rativos militares que pasen los límites de defensa de la seguridad.

CUESTION DE MANIOBRAS

París — La prensa oficiosa invita al pueblo a mostrar calma ante las recien- tes disposiciones militares.
Afirma que el llamamiento a filas ob- dece exclusivamente a las maniobras mi- litares en preparación.

Entre tanto la prensa de oposición acu- sa al gobierno de haber provocado la alarma.

BONNET NO VA A GINEBRA

París — El ministro de Relaciones Ex- teriores ha anunciado que, en vista de la situación internacional, no concurrirá personalmente a la próxima reunión de la Sociedad de Naciones.

SE ALQUILA

pisó bajo reducido, con o sin muebles. Calle Serra, 17-1.ª (Cán Formiguer).

SE HA PERDIDO

una sortija de oro con un brillante. Se gratificará con cien pesetas a quien la encuentre y devuelva. Razón: Cen- tro Anuncios, Plaza Sta. Eulalia, 10.

COMPRARIA

Coche sedán 4 plazas, en buen es- tado. Ofertas a W. R. Pza. Sta. Eula- lia 10. (1362)

SIDA PRINCESA DE ASTURIAS
Pídala en todas partes.

COMPRO RADIO

máquina escribir, máquina coser y gramola portátil. Apartado Correos, 249. Palma. (1365)

OFICIAL BARBERO

se necesita. Razón: Justicia, 4 (Bar- baria).

COMPRARIA

coche dos plazas, cabriolet o cupé en perfecto estado. Razón, Calvo Sotelo, 15-1.ª (1360)

SE VENDE BARATO

pequeña Mercería por no poderla atender. Sitio céntrico. Facilidades de pago. Razón: P. Sta. Eulalia, 10. (1364)

LOMBRICES (cucs)

Desaparecen únicamente tomando el ELIXIR VERMIFUGO Aguiló de Son Servera.

El mejor laxante

EMULGAR

CONTRA REUMA
CIATICA, GOTA Y ARTRITISMO en general, tomad siempre REUMACURA GRANULAR

INGLES PRACTICO

domicilio, en breve tiempo, sin ramática. Escribir: M. Aguiló, ca- e Son Campos, 60

¡NUEVOS PARA BEBER

a 3'30 ptas. docena. "CASA MARIA DE LOS HUEVOS, Baratillo, 11.

¡¡PLATA... ORO!!

Puede obtener máximo rendimien- to vendiendo en Zavellá, 23. FA- BRICA.

COMPRO:

Cortadora de forrajes. Auto sedán o cabriolet hasta 12 HP. Ofertas a calle Barón de Pinopar, núm. 10, 1.ª

CALLOS

Use CALLICIDA SPORT
El mejor y más económico
15 céntimos parcha

COMPRARIA

aparato "Leica" de ocasión. Ofertas, R. B. P.ª Sta. Eulalia, 10. (1353)

Compraría a particular

Cabriolet 2 plazas, 8 a 10 caballos. Razón: Pza. Sta. Eulalia, 10. (1358)

CITROEN 10 HP. Sport

se vende a toda prueba. Miguel Mar- qués, 40, 1.ª. (1359)

Se ha perdido una burra

Color negro de unos 10 a 12 años de buen tamaño; hará unos 11 días. Gratificaré su devolución. Rafael Ferriol, calle de la Esperanza núm. 17 (Sineu).

C. PASCUAL

MEDICO ESPECIALISTA
Tratamiento de las enfermedades venéreas con métodos modernos. Cor- ración de la BLENORRAGIA por anti- tigua y rebelde que sea en pocos días. Mezquida 9 (junto al Borna).

SE ALQUILA

en la calle del Pino una cochera con agua propia para almacén. Informes: Ribera 11 y 13. (1361)

SEGURO/CONTRA DIVULGACIONES
La Funeraria
LIORET
COMERCIAL
TELEFONO

AL CERRAR LA EDICION

Noticiario de esta tarde

La esposa del Caudillo

Coruña. — Ayer llegó a Pontevedra la esposa del Generalísimo, acompañada de su hija y de su hermana Isabel Polo. Después de realizar una excursión por los alrededores regresó a la ciudad.

Por todas partes recibió muestras de simpatía al ser reconocida. Al mediodía doña Carmen Polo de Franco fué cumplimentada por las Autoridades y gran número de personalidades.

Visitas a Fernández Cuesta

Burgos. — El ministro de Agricultura y Secretario Nacional del Movimiento don Raimundo Fernández Cuesta ha recibido las siguientes visitas: la del general Barroso, jefes y oficiales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Madrid, Orense y Salamanca y Jefe nacional del SEU.

Una ballena en Coruña

Coruña. — A primeras horas de la tarde de ayer apareció en la bahía una gran ballena, cosa verda deamente excepcional por no ser estos mares propicios a la existencia de cetáceos. Envió en la bahía a las cuatro de la tarde y ya no pudo encontrar la salida. Advertida su presencia se organizó inmediatamente su pesca y fué seguida por varias embarcaciones tripuladas por marinos, pescadores y guardias de asalto que le hicieron gran número de disparos de fusil. Después de varias horas de persecución fué muerta a tiros a las nueve y media de la noche. Acto seguido fué retirada a un extremo de la bahía; durante todo el día acudieron varios miles de personas para presenciar el animal; el espectáculo fué verdaderamente impresionante. También se personaron gran número de autoridades militares y civiles.

Mrs. Chamberlain en Burgos

Burgos. — Ayer por la mañana a las once llegó a esta capital Lady Chamberlain acompañada de su hijo y del diplomático español Merry del Val; visitó el Cuartel del 11.º Regimiento ligero de Artillería donde se alojó la Guardia marroquí del Generalísimo. Fué recibida por el general Obregón y por el general de Estado Mayor señor Berrojo y otros jefes y oficiales; los soldados marroquíes realizaron vistosos ejercicios ecuestres ante los ilustres visitantes; después Lady Chamberlain y su hijo fueron obsequiados con un te a la usanza marroquí al que asistieron los altos jefes de la Oficina de Prensa extranjera del Ministerio del Interior.

Obreros ingleses parados

Londres. — El número de obreros parados continúa aumentando en Gran Bretaña de un modo alarmante en comparación con el año último; en el día de hoy el número ha aumentado en la enorme cifra de 451.000.

Yanguas Mesía

Burgos. — Se encuentra en esta capital procedente del Vaticano el Embajador de España en la S. S. señor Yanguas Mesía.

Chipre contra los hebreos

Atenas. — En la isla de Chipre se han recogido firmas numerosas pidiendo al gobierno británico adopte medidas contra los hebreos que se van adueñando de la mayor proporción del comercio de la isla.

Maniobras militares rusas

Moscú. — La Agencia KASS, anuncia que el jefe del Estado Mayor del ejército soviético mariscal Vorózhí está inspeccionando las tropas soviéticas que desde hace dos días vienen desarrollando importantes maniobras militares.

La misma agencia dice que Vorózhí Ioff ha conversado largamente con varios altos jefes del ejército moscovita y con sus comisarios políticos.

Bélgica será neutral

Brueelas. — El ministro de Defensa Nacional escribe un artículo en un periódico comentando la situación interna

nacional, y dice entre otras cosas: "Ocurra lo que ocurra, Bélgica sólo combatirán contra las potencias que violen su integridad, pero no con otro fin, pues sería esto un acto de deslealtad internacional que desencadenaría graves insensaciones interiores y la ruptura de la unidad nacional".

Otra expedición de niños

Berlín. — Noticias procedentes de la España roja dan cuenta de que los dirigentes bolcheviques preparan en breve, para ser evacuada, una expedición de 500 niños españoles al Marruecos francés.

La muerte del Conde de Covadonga

Londres. — Noticias recibidas en esta capital dan cuenta de que ha sufrido un grave accidente de automóvil en Miami, el Conde de Covadonga hijo primogénito de D. Alfonso de Borbón.

La agencia Reuter, confirmaba más tarde la noticia y añadía que a causa del accidente el herido se encontraba en grave estado.

Londres. — Se sabe que el conde de Covadonga acaba de fallecer a consecuencia del accidente de automóvil; el siniestro ocurrió a las ocho treinta de la mañana, cuando iba en un auto junto con un amigo suyo, sufriendo una herida que no era grave, pero que lo fué debido a la enfermedad que padecía.

El herido fué inmediatamente trasladado al hospital que llevaba su nombre y dejó de existir a la media hora de ingresar en el establecimiento.

En Londres, la madre del finado doña Victoria Eugenia, fué informada del trágico accidente dando muestras de una intensa emoción.

El finado tenía 31 años y es el segundo hijo de don Alfonso que muere por accidente de automóvil.

Francia busca el apoyo ruso

París. — Monsieur Bonnet, ha conferenciado con el Embajador francés en Moscú para conocer como cumpliría la Unión Soviética sus compromisos en caso de verse atacada Francia y de acuerdo con el tratado de mutua ayuda que tienen contratado pues en caso de guerra, Rusia podría comunicarse con Francia a través de la frontera por ferrocarril.

Escasez de víveres en Cataluña

Berlín. — La Agencia DNB comunicó que han sido detenidos en Barcelona varios agitadores anarcosindicalistas y que en las casas de Cataluña se practican registros para descubrir la existencia de víveres. En Arenys de Mar ha sido fusilado un agitador anarquista. A Madrid han sido envidados gran número de toneladas de víveres por las organizaciones marxistas francesas, y se sabe que el gobernador civil de Ciudad Real ejerce en la provincia un verdadero terror del que son víctimas todas las personas sospechosas de simpatizar con la Causa nacional; sólo en el mes de agosto 80 personas, en los últimos diez días hay 19 personas más cuyo paradero se ignora aunque se supone.

El Congreso de Nuremberg

Nuremberg. — A la sesión que ha celebrado el Congreso Nacional-sindicalista han acudido las delegaciones del partido, delegaciones del Führer, etcétera.

Eudolf Hees, ha dirigido un saludo a los representantes italianos y españoles que por especial deseo del Führer habían sido invitados.

Ultimas noticias del escabroso asunto checoslovaco

MANIFESTACIONES

Praga. — La actividad de la misión británica y de los factores checoslovacos es muy intensa. Nada se ha publicado sobre las conferencias efectuadas pero se dice de buena fuente que ellas han tenido por fin examinar la posibilidad de conciliar el llamado plan de Benes con las reivindicaciones de Heintlein.

Gran impresión han causado en los círculos políticos de Praga las manifestaciones efectuadas en algunas regiones germano-sudéticas, y los discursos pronunciados por los oradores de aquel partido. A este propósito la prensa, lo mismo checa que alemana, subraya la firmeza de los sudetes en no aceptar acoger alguno con Praga que no se base en los ocho puntos de Karlsbad.

Del lado checo ha habido igualmente manifestaciones en provincias, todas de carácter ultranacionalista. Los varios oradores que en ellas usaron de la palabra, recalcaron que la república no capitulará jamás ante «brutales usurpadores»; que Checoslovaquia puede contar con sus aliados y que, por último, no se permitirá jamás que se desgarre la unidad territorial de la república.

PIERRE COT ENCIENDE EL FUEGO

Praga. — En Tatranske Lomice, el ministro francés Pierre Cot ha desencadenado un ataque violentísimo contra Alemania, acusándola de meditar una fulminante y espantosa agresión contra Checoslovaquia.

Tal agresión, según Cot, no se podrá verificar sino en otoño, sea en el próximo o en el de 1939, por razones de aprovechamiento. Y por eso —ha concluido— los Estados Mayores francés, inglés y soviético están de acuerdo para estudiar los medios propicios de evitar ese momento crítico.

Por último el orador ha resaltado la posición central de Checoslovaquia, y la necesidad de defenderla a cualquier precio.

TEXTO DE UNA NOTA

Praga. — El parte dado por el Gobierno después del laborioso Consejo de Ministros dice de esta manera:

«Las gestiones del gobierno checoslovaco sobre el problema de las nacionalidades, se han conducido en los últimos tiempos con el espíritu que informa el comunicado de la reunión de los delegados del gobierno con los representantes del partido alemán de los sudetes, efectuada en 17 de Agosto, y esto con la intención de encontrar, a pesar de las divergencias existentes, una base común para solucionar el problema alemán en Checoslovaquia. A ello se han dirigido las gestiones extraoficiales desarrolladas en los últimos días entre el Presi-

dente de la República Benes, y los delegados del partido alemán de los sudetes.

En la reunión de gabinete de 5 de Septiembre, presidida por el Presidente de la República, el Gobierno ha aprobado un texto de proyecto definitivo, que será entregado en día próximo a los representantes del partido alemán de los sudetes».

LA MEDIA CON INGLESA

Londres. — Es sabido en esta capital que el pesimismo de los círculos oficiales nació de que las entrevistas Ribbentrop - Henderson, después del regreso del Embajador británico a Berlín, no produjeron en el ministro de Estado del Reich los efectos que se esperaban.

Respecto de ello el «Yorkshire Post» dándose tono de quien sabe mucho, afirma esta mañana que Ribbentrop habrá replicado a las advertencias del diplomático inglés que Inglaterra está jugando un «bluff» y que nunca tomará las armas para defender a Checoslovaquia. Henderson puede que se sintiera tentado a decir que Ribbentrop se equivocara; pero se teme en Londres —siempre según el órgano de Mr. Eden— que la posición exacta del gobierno británico y sus intenciones precisas no sean ya conocidas por Adolfo Hitler; y por eso cuando llegue mañana a Nuremberg, Henderson hará lo que pueda para obtener una entrevista con el Führer.

El periódico citado vuelve luego a presentar la supuesta situación de las altas esferas alemanas, como si se tratara de dos partidos: el de la guerra representado por Ribbentrop, Gobbels e Himmler, y el partido de la moderación capitaneado por el mariscal Goering y por los generales.

Pero otro órgano liberal inglés, el «Manchester Guardian», disiente categóricamente del órgano edeniiano. Hay un solo partido en Alemania —escribe— y este partido es Hitler: sería un error grave pensar que sus órdenes no hayan de ser entusiastamente obedecidas.

Y, según el diario de «Manchester», Hitler está absolutamente por la guerra. Pero Checoslovaquia arastraría a Francia a la guerra, y Francia llevaría tras de sí a Inglaterra que ejerce ahora sobre el gobierno de Praga una gran presión para que llegue al límite extremo de las concesiones sudetes, compatibles con la integridad del Estado y la firme posibilidad de defenderlo militarmente.

Dícese que a esta presión se debe que el gabinete checo se reuniera ayer, elaborando un cuarto proyecto que dé a los alemanes de Bohemia todo lo que en traía el programa de Karlsbad, excepto el punto octavo relativo a la fe nazista política.

reses del país

Señala los peligros del bolchevismo y del semitismo, y dice que una gran potencia ha coincidido en la necesidad de hacer frente a estos peligros.

Hace una evocación de España y expone el deseo de que termine la guerra con el triunfo del GENERALISIMO FRANCO.

El mensaje del Führer fué acogido con grandes ovaciones, declarándose abierto el Congreso.

BORN Mañana desde las 3'30

Felipe Derblay

Film basado en la famosa obra del mismo título

Crónica del frente del Ebro

Los soldados del ejército de FRANCO no necesitan fuertes apoyos de fantásticos artilugios mitológicos, de los que precisan los rojos, sino que les basta la bravura de su juventud con las concepciones geniales del CAUDILLO.

No han bastado los millares y millares de hombres, que los rojos han lanzado a la muerte frente a nuestras líneas para ver de quebrantar nuestra resistencia; nuestra gran maquinaria de guerra para contener las filtraciones de las brigadas internacionales, la aventura roja se ha convertido en verdadera catástrofe, ya que han quedado sobre el campo más del 50 por ciento de sus efectivos; pues bien, esta batalla alcanza ya la fase de liquidación dentro del plan maravilloso del CAUDILLO.

Las brigadas de Lister, Campesino y la célebre Marsellesa y la 14 que mandaba un ruso, tan grande ha sido el castigo recibido que han quedado totalmente diezmasadas y puestas fuera de combate. Rusos, americanos, checos, franceses y extremistas de estas nacionalidades que forman la escoria y la hez de sus respectivas naciones, han acudido al frente de combate y han quedado completamente diezmasados por las armas de los soldados de Franco.

Una vía de comunicación que protegía las espaldas de los rojos y que fué ruta de comunicaciones del enemigo, ha caído

ya en nuestro poder; está en nuestras manos un vértice importante y varias posiciones más avanzadas que posee el enemigo.

Sobre el terreno de la lucha se han montado de escasisíma altura, una cota de pocos metros, pero todo esto fué cogido ayer por nuestros soldados cortando la defensiva. La resistencia que intentó el enemigo un supremo esfuerzo el enemigo cortada por el fuego certero y de nuestra artillería y aviación, avance ha seguido magnífico y do; cuando nuestras divisiones desplegadas para avanzar por la aviación roja intentando detener la progresión; varias veces intentó avanzar sobre nuestra línea, pero encontró la barrera de nuestras tropas y al cabo de unos minutos cesó al estéril, desistieron de su intento y abandonaron el campo.

El final de la jornada se resalta un avance muy importante por parte de los nuestros, en un castigo tremendo al enemigo, importantísima cantidad de material bélico y más de 400 prisioneros suadados a los muchos miles pasados a nuestras manos en esta del Ebro constituyen 1 amás un triunfo del enemigo en el momento actual.

La "Lister", otra vez abatida y derrotada

Gandesa. — Para intentar detener el avance nacional, el mando rojo en el Ebro ha puesto en primera línea la División Lister, agregándole 2.000 hombres de la 12 Brigada Internacional, una unidad de infantería particularmente adiestrada para combatir con los carros de asalto y algunos centenares de milicianos, a quienes ha sacado del servicio de convoyes de municionamiento y víveres.

Era urgente cerrar la brecha y, puesto que los batallones de la «Carlos Marx» hallábanse en disolución y no ciertamente en condiciones de sostener otro día de batalla, no quedaba otro remedio que apenar nuevamente a la Lister.

Y, en efecto, ayer esta División se presentó en la línea de resistencia, provista de sus armas automáticas, sus morteros y sus cañones anticarros.

Por consiguiente los nacionales encontraron frente así tropas frescas que ofrecían durísima resistencia, siendo inmediatamente necesaria una concentración de fuego por parte de sus baterías. Y la

acción de la infantería estuvo instante apoyada por los carros de combate, desenvolviéndose en todos los frentes.

La jornada no ha sido menos de las precedentes, y la lucha se ha prolongado hasta la tarde.

Al mismo tiempo otra columna roja a cabo con pleno éxito otro movimiento sobre el flanco izquierdo. Los rojos han vuelto ayer a tener grandes pérdidas. En manos de los nuestros han caído casi 600 prisioneros, ha dado sepultura a varios centenares de cadáveres recogidos en las trincheras y en las posiciones conquistadas, bien se ha cogido gran botín de material, figurando en él muchas tralladoras y varias decenas de ametralladores.

COMBATES AEREOS

La aviación ha tenido buena parte del éxito del día. Los cazas nacionales han abatido en la región del Ebro aparatos rojos, de los cuales 60 fueron destruidos y Curthiss los otros 5.

La recluta roja

Penpignan. — Se reciben informes de que el volumen de los voluntarios reclutados para la España roja no ha sufrido disminución, pues en las Oficinas centrales de las Brigadas Internacionales de París dirigida por un español llamado Díez situada en el palacio de la CGT se encuentran en graves dificultades para encontrar a los numerosos voluntarios y a fin de acatar las medidas adoptadas en la frontera para dar la impresión de que el paso de los voluntarios está prohibido las organizaciones de reclutamiento van a escoger nuevo itinerario o menos frecuentado y de consiguiente tienen necesidad de entretener en París a los nuevos reclutados para dar posibilidad de poder llegar a entrar clandestinamente en España. Dos hoteles han sido ya alquilados y los reclutas están allí alimentados y alojados servidos por personal de servicio que es mixto españoles y franceses. Se calcula en unos 700 voluntarios que están repartidos como sigue: 200 por suecos, noruegos y holandeses; 150 por checos; 50 ingleses y el resto franceses.

Caja de Ahorros y Montepiedad de las Baleares

ASOCIACION DE BENEFICENTES. El día catorce del corriente se celebrarán las siguientes subastas de cuatro de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad (Só 19), se celebrará una pública subasta para enajenar garantías de los préstamos concedidos en el mes de Agosto de 1937. Hasta el día doce a las siete de la tarde, podrán los interesados solicitar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 3 de Septiembre de 1937. 3.º A. T.

El Director General R. Ferragut

LA REFORMA DEL DIGNO PENAL DE MARINA DE GUERRA por LUIS MONTORO 12 Pesetas De venta en la librería de José

Habitaciones independientes con o sin pensión, individual para matrimonio. Pedregal, Alegre.

TEATRO LIRICO

UFA presenta **20 Señoritas 20**

Un alarde de presentación.-- Riguroso estreno en Palma

Mañana jueves a las 3'30